





Entrega libro y vaticina porvenir político

# Moraga: "La izquierda está sin sus banderas"

"La Izquierda en estos momentos está sin banderas, comprometida y amarrada en la Concertación oficialista, que transa con la derecha. Esta situación traerá un desgaste precipitado del Gobierno", pronosticó el ex dirigente socialista, Juan Carlos Moraga.

Moraga volvió a la actualidad partidaria, al presentar su libro "Una historia jamás contada", que en su contraportada lo define como "una historia de "planas" que no llegaron, de conversaciones secretas con Altamirano, viajes clandestinos a Chile, tortura, cárcel y silencio".

Mientras nos entrega el libro conversamos del acontecido, su manera de ver el momento actual, su visión para el futuro político de Chile y su definición doctrinaria.

"Una historia jamás contada" se publica sin correcciones a su original, pues su valor testimonial se encuentra, precisamente, en el respeto a la verdad histórica y el estado de ánimo que, en ese periodo, animaba a su autor. Por otra parte, el autor no aceptó "influencias" que mejoraran el estilo para hacer más comercial el escrito", se lee en el prólogo.

Y agrega la presentación: "De esta forma, quien pretenda exquisiciones literarias, no las debe buscar en este libro. En cambio, para los interesados en conocer detalles internos de un momento histórico muy especial del socialismo chileno, este es un documento invaluable".

Moraga se clasifica en la actualidad como un "nacionalista de izquierda".

Después de militar en el Partido Socialista desde mis 16 años (hoy 45), me considero un nacionalista pero de izquierda. El marxismo ya no tiene sentido y la izquierda no puede pretender revivir esa línea doctrinaria. Se cayó el

Panamá. Soy un antiamericano, porque el imperialismo no ha cambiado.

Puedo asegurar que el 90 por ciento de los socialistas chilenos no pueden aceptar, ni menos aplaudir, la visita que hará esta semana el Presidente Norteamericano, George Bush. Quienes aprueban su visita son dirigentes como Germán Correa, Viera Gallo, Jorge Molina, la dirigencia del PS de tipo oficialista, y que no son socialistas de raíz. Son todos de otros Partidos.

## DETERIORO

¿Cómo se ve el horizonte electoral para el 93?

Primeramente, hay que advertir que viene un deterioro progresivo del Gobierno. Es un desgaste silencioso, producto de la frustración de la Izquierda, que ve con sorpresa las alianzas y componendas de la Concertación con la Derecha, y eso a la gente no le gusta.

La gente, el elector común, advierte inmoraldad al ver que "los parlamentarios inician su trabajo con 400 mil pesos de sueldo y van en dos millones mensuales, cuando a los trabajadores de la salud les reajustan

en 1.500 pesos. Esto desprecia a los parlamentarios y políticos".

En estos momentos no hay dinero, la gente lo siente, y eso se agudizará con el regreso del año escolar, entre abril y mayo de 1991. Esto explica, por ejemplo, por qué se impuso la linea más dura del Socialismo en ese Partido. Es claro que un 70 por ciento del Partido no es oficialista.

Está claro que la Izquierda decidió buscar su candidato, a través de la incorporación de Luis Maira al Partido Socialista. Es el hombre que se contrapone a Ricardo Lagos, es "el hombre de confianza del mundo comunista".

## NACIONALISMO

¿La Concertación no lleva un solo candidato?

-En las próximas presidenciales habrá segunda vuelta, no cabe la menor duda. El Partido Comunista tendrá un pie en la Concertación y otro afuera, y eso hará que la Democracia Cristiana se abra. Ante esta situación, creo que surgirá una tercera posición: el nacionalismo.



# **Moraga, "La izquierda está sin sus banderas" [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Moraga, "La izquierda está sin sus banderas" [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)